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1.  Approbation du compte-rendu du CA 13 Juin 2017 Page 5  
 

2.   Compte rendu activités sur les RDV de l’été 2017 Page 5 à 7 
 

3.  Retours sur travail des commissions Page 5 à 7 
 

 3.1. Commission sportive (Mathieu AUREJAC et Pierre CARAYON) 

  - JEUNES 

  - HABITABLES 

  - STAGE MULTI SUPPORTS 

 3.2. Développement (Laurent BOURRIQUEL) 

 3.3. Arbitrage (Jean-Claude BORNES) 

 3.4. Formation (Christophe MOREAU) 
  

4.  Trésorerie au 31.09.2017 et situation comptable au 15 Septembre 2017  

(Corinne TOURNASSAT) 
avec mise en place du budget prévisionnel 2018 par Commission 

Page 7 à 8 

 
 

5.  Approbation des nominations des Entraineurs de ligue (Mathieu 
AUREJAC) 
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6.      Retour sur projet de tarification des prestations (Jean-Marc GARBAY) 
 

7.  Questions diverses 

- Soirée des champions  

- Point sur les recherches de partenaires financiers 
- Association ENTRECIELETMER (Commission Féminines 
- Jeunes Arbitres (Jean-Luc BORD)  
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ÉTAT DES PRÉSENCES 
 
Membres élus présents :  
 

NOM  PRENOM FONCTION / COMMISSION ETAT DES PRÉSENCES 
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AMIEL CECILE  Présente 

AUREJAC  MATHIEU  Présent 

BACHELLERIE ALAIN  Excusé 

BASTARD PAUL  Présent 

BORNES JEAN-CLAUDE  Présent 

BOURRIQUEL LAURENT  Présent 

BOTTRAUD FRANCOIS  Présent 

CARAYON  PIERRE  Présent 

DESPIERRES PAUL-EDOUARD Président Présent 

DURAND MARIE-CLAIRE  Excusé 

ERARD STEPHANE  Excusé 

FERRERES ANTOINE  Présent 

FRANCOIS MARINE  Présente 

FUENTES ERIC  Présent 

GARBAY JEAN MARC Secrétaire Général Présent 

GRUET REMY Trésorier ADJ absent 

HEURLEY JACQUES Vice-Président Présent 

MIKOFF SERGE  Absent 

MIRC JEAN-CLAUDE  Présent 

MOREAU CHRISTOPHE  Présent 

NAUDIN HUGUES  Présent 

PELAPRAT ERIC  Excusé 

POST CATHERINE  Excusée 

POTEL TOURNEMIRE GUILLAIUME  Présent 

REYNAUD DENIS Secrétaire Général ADJ Excusé 

SERRA MATTHIEU  Présent 
 

GHORIS  VINCENT Président CDV11 Présent 

AUREJAC  MATHIEU Président CDV12 Présent 

TOURNASSAT  CORINNE Présidente CDV 30/48 / Trésorière Présente 

FINAZZI  JEAN-PIERRE Président CDV31 Représenté par C. PEYRAS 

JACQUES  JEAN-PAUL Président CDV34 Excusé 

COMPTA NICOLAS Président CDV66 Présent 

ALVERNHE  THIERRY Président CDV81 Excusé 

 
NB VOIX DÉLIBÉRATIVE / 32 NB  ÉLU(E) S PRÉSENT(E) S: 24 QUORUM ATTEINT :   OUI  NON 
 

 NB ÉLU (E) S EXCUSÉ (E) S:  08 
 

 NB ÉLU (E) S ABSENT (E) S:  00 
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ÉTAT DES PRÉSENCES 
 
Salarié(e)s et cadres présents :  
 

NOM  PRENOM FONCTION ETAT DES PRÉSENCES 

BÉRENGER  AGNES Responsable Administrative Non convoquée 

CADET  FABIEN Conseiller Technique National Non convoqué 

MAGURNO  JULIEN Conseiller Technique Fédéral présent 

NORET  ERIC Conseiller Technique Sportif présent 

 
 
 
Invités permanents :  
 

NOM  PRENOM Fonction ETAT DES PRÉSENCES 

CAMBOUIVE MICHEL Président Pôle Espoirs Course au Large Excusé 

MARIANI DOMINIQUE Président Pôle Espoirs Voile Légère Excusé 

 
 
 
Invités :  
 

NOM  PRENOM Fonction ETAT DES PRÉSENCES 

MALLARET BERNARD Membre CA FFVOILE Excusé 

MÉRIC JEAN-CLAUDE Membre CA FFVOILE Excusé 
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Début de séance à 19h 00 

   Accueil des élus présents 
. 

 

1. APPROBATION DU COMPTE-RENDU DU CA DU 13/06/2017 
 

Pas d’observations particulières le CR est mis au vote 
 
Compte-rendu du CA du 13/06/2017 est validé à l’unanimité des voix. 
 
 

2. CR d’ACTIVITES RENDEZ VOUS ETE 2017 (Paul-Edouard Despierres)  
 

Liste non exhaustive 
- 4/07 : Visite DTN FFVoile et passage de relai avec le secteur Kiteboard 
- 6/07 : Projet Littoral 21 et participation à sa présentation (Gruissan) 
- 6/07 : Commission Sportive Ligue Occitanie à Carcassonne 
- 8 au 14/07 : CF Minimes Martigues 
- 24/07 : passage TdF Voile à Port Camargue et réunion de travail avec les autorités de la Région Occitanie 
- 25/07 : réunion de travail sur projets financiers du secteur Kite 
- 12 au 18/08 CF Espoirs Brest  
- 2/09 : Réunion Calendrier et formation Freg 2017 
- 8/09 : Délégation de Ligue pour soutien Paris 2024 à Toulouse CROS 
- 11 au 13/09 : Formation Permis E Cadre Technique 
- 13 au 14/09 : Conseil des Présidents de Ligue à Marseille 

 
  

3. RETOURS SUR TRAVAIL COMMISSIONS 
 
 

 3.1. COMMISSION SPORTIVE (MATHIEU AUREJAC ET PIERRE CARAYON) 

  - JEUNES 
Le 14 septembre une réunion à permis de fixer le calendrier. Souhait de permettre aux jeunes de pratiquer le 
match racing, avec difficulté d’intégrer au calendrier et aussi de trouver des supports. 
Validation du budget et du calendrier. 

- HABITABLES 
Un courrier a été envoyé le 11 septembre à tous les Clubs Habitables pour obtenir leur calendrier provisoire. Le 
but est de sélectionner les régates les plus importantes et d’en informer les clubs et les coureurs. Le second 
volet est de communiquer sur ces régates avant et après l’évènement. La majorité des Clubs de l’Hérault ont 
répondu, un seul de l’Aude et aucun des autres Départements. Nous attendrons donc l’inscription des régates 
au calendrier pour finaliser la sélection et la communiquer à l’ensemble des licenciés de la Ligue. 
 
Une autre proposition complémentaire à celle du Match Racing pour attirer les jeunes de la Voile Légère sur 
Habitable est d’associer 2 Clubs géographiquement proche, un d’habitable et un de voile légère, de manière à 
inciter des jeunes entre 15 et 25 ans à participer aux régates en équipage en habitable. Un critère à retenir est 
de mettre plusieurs jeunes ensembles (2 à 3) parmi un équipage habitable. Une première expérience s’est mise 
en place entre le Cercle Nautique de Palavas et le Yacht Club de Mauguio Carnon. 4 jeunes de 17 ans courent 
sur un Surprise et un père et son fils en formation à Mauguio Carnon ont embarqué sur un First 31.7.   

 

  - STAGE MULTI SUPPORTS 
 Prévu avec les CDV Les 18 et 19 novembre, il a pour but de former les jeunes et favoriser leur passage en 
équipe ligue 

 

 3.2. DEVELOPPEMENT (LAURENT BOURRIQUEL) 
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Petit récapitulation de la fin de l’étude  pour la feuille de route Stratégique de développement des clubs de voile 
2016-2020 depuis le dernier CA : 
 
1/ Fin juin réunion des directeurs avec présentation du projet de fiches actions 
2/ Questionnaire de "positionnement" envoyé à tous les directeurs 
3/ 19 juillet, rendez-vous au Cap d'Agde avec Laurent Bourriquel, avec enrichissement de ces fiches.  
4/ Août / début septembre : relance de de Julien Magurno et retours de quelques questionnaires dont les suivants :  
CVCL, Centre nautique de Sète, Centre Nautique Manuréva de Balaruc, Base de plein air du Salagou, YCMC, 
Yacht Club de Banyuls et Collioure. 
Ceux qui ont répondu sont intégrés dans la finalisation des fiches-actions. 
5/ Dernière semaine de septembre, point technique entre Elsa Cotte de LRSET et Julien Magurno. 
6/ Dernière fiche action à finaliser sur les rénovations des bâti. 
  
Fin de l’étude et restitution aux élus du bureau, prévu le 20 octobre 2017. 
Présentation du rendu de l’étude aux directeurs des EFV et présidents de Clubs d’Occitanie le 8 ou 9 ou 10 
novembre 2017. 
  
Point sur la saison des EFV en Occitanie : 
A fin aout 10514 PVR ont été distribués par les clubs de voile Occitanie 
Ce qui représente une hausse de 3.2% en comparatif à 2016, un chiffre positif qui démontre la dynamique du 
réseau malgré une saison mitigée en terme de fréquentation et météo. 
  
Visite des EFV dans le cadre de l’audit AFNOR Label EFV, ont été visité : 
• Le club de Narbonne la Nautique 
• Le club du Cap d’Agde 
• Le club de Valras 
• Le club de Mèze 
• Le club de Frontignan 
 
La visite pour L’UDSIST et le Club de Canet a été reporté au dernièr trimestre de 2017. 
  
Pour rappel, une visite a été effectuée à Thoux St Cric courant avril pour un état des lieux vis-à-vis du label EFV. 
 
Rappel du problème en BRETAGNE de conflit entre la FFV  et certains clubs qui ne reversent pas le montant des  
licences, Laurent fait état du risque couru par notre ligue d’une généralisation de ce conflit ; Paul Edouard informe 
qu’il se renseignera au prochain conseil des ligues sur la position de FFV sur ce sujet. 
 
Demande de François BOTTRAUD de communiquer à l’avance aux membres du CA, les dates de visites dans les 
clubs. 
 
Demande du Président : voir possibilité d’effectuer des visites de club hors saison en cours d’année, avec objec tif 
de rencontrer des élus locaux 
 

 3.3. ARBITRAGE (JEAN-CLAUDE BORNES) 

- Formation e-learning, deuxième journée de présence a été annulée. 
- Formation FREG démarrée le 2 septembre couplée à une réunion des personnes impliquées dans le Kite 
(Gaspard Belfort, Bernard Brigasco et Eric Wyss). 
 
Kite : 24 arbitres répertoriés, dont 7 en Bretagne et 7 en Occitanie. Il faudra étudier les modalités de leur intégration 
(au niveau Fédéral). 
 
Concernant la formation arbitres en cours, statut quo, avec 23 inscrits au programme e-learning, comité, jury et 
jaugeurs. 3 ont terminé le cursus et ont passé le test blanc. Un seul a passé le test final et a réussi (Philippe 
Gayraud). 11 n’ont toujours pas commencé leur formation en ligne. 
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Le 30 septembre une formation AC a été animée par Bruno Gutierrez sur le bassin de Thau (ASBB-SNBT) avec 21 
participants. 
 

 3.4. FORMATION (CHRISTOPHE MOREAU) 

 VOIR en pièces annexes les documents établis et développés par Christophe MOREAU au cours du présent 
CA. Mise au vote de la proposition concernant la Commission formation – BPJEPS – CQP (PJ 2 C. MOREAU). 
VOTE pour à la majorité moins une abstention 

 

4. TRESORERIE (Corinne TOURNASSAT) 
 

POINT TRESORERIE AU 28/09/17 
 SEPT 2017 SEPT 2016 
Total comptes courants : solde créditeur 74 724.15 € 65 489.87€ 
Parts sociales : solde créditeur 6 000€ 6 000€ 
Comptes à terme : solde créditeur 30 000€ 30 000€ 
Livret A : solde créditeur   76 500€ 76 873€ 
 
Total trésorerie : solde créditeur au 28/09/2017 187 224 €         soit + 9234.28€, en 2017 vs 2016 
 
Produits à recevoir : solde créditeur au 29/09/2017 45 962.94€ 
Facturation PVR  
 
POINT PRETS LIGUE 
 
 Réalisation  Mensualité  Encours  Échéance    
Locaux siège - Pérols  18/11/2002  785€ / mois  1 558,87 €  10/11/2017  
Equipements Clubs  04/11/2016  515,79 €  24 828,12 €  17/10/2019  
Equipements Clubs  25/11/2015  298,36 €  10 926,28 € 25/11/2020  
Equipements Clubs 17/10/2014  999,00 €  24 300,61 € 04/11/2021  
  1 813,15 €  61 613,88 € 
 
A noter : le prêt pour les locaux du siège à Pérols arrive à son terme dans 2 mois, soit 9 420€/AN qui ne figureront 
plus aux dépenses dès 2018. 
 
SITUATION COMPTABLE AU 15/09/17 
 

POINT SITUATION COMPTABLE  AU 15/09/17 (estimé pour sept à déc 2017) 
 

 
 DEPENSES CL6   RECETTES CL7  

  
2015            350 561,00 €             343 362,00 €  

  
2016            404 365,00 €             386 134,00 €   VS 2016-2017  

 
2017 

estimé 
           350 558,00 €             343 693,00 €   DEP - 13 %   REC - 11 %  

 2017   
R1  

          437 374,00 €            411 415,00 €  
  

 2017   R            455 000,00 €            445 000,00 €  
  

 
Estimation de résultat pour 2017 (chiffres des 4 derniers mois 2017 estimés) : 
Déficit estimé en 2017          6 900 € 
Vs Déficit estimé en 2016 18 200 € 
 
Extrait commentaires de notre expert comptable au 26/09/17 : 
Il s’agit d’une estimation du résultat (chiffres des 4 derniers mois de 2017 estimés). La tendance qui se dessine 
pour 2017 s’oriente vers un déficit d’environ 6.900 €, soit 2% du budget. 
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L’objectif d’une association Loi 1901 est d’arriver à un résultat proche de zéro. Si l’on regarde ce déficit pris 
isolément, on pourrait presque s’en satisfaire (on n’est dans l’absolu qu’à 2 % du budget). 
Mais 2 problèmes : 
 
1. Problème propre à la Ligue : Le dernier excédent constaté dans les comptes remonte à 2011 (+6.190 €), depuis 
2012 on est systématiquement en déficit dont le plus important a été en 2016 avec les frais liés à la fusion (-18.231 
€).  
Les réserves ont été ramenées à 108.913 € au 01/01/2017 soit moins de 4 mois de budget d’avance (3,7 mois). On 
n’est pas encore dans la zone tendue où on a moins de 2 mois d’avance mais on s’en rapproche. 
  
2. Problème d’ordre général : réduction des aides publiques. 
La région Occitanie n’a toujours pas attribué les subventions 2017. Dans l’estimation du tableau excel figurent les 
mêmes montants de subventions Région que 2016 (18.000 + 9.000 = 27.000 €).  
Si ces subventions sont réduites, reportées sur 2018, ou pire entièrement supprimées, on aurait alors un déficit 
pouvant aller jusqu’à : 27.000 + 6.900 = 33.900 €. 
On n’aurait plus alors que 2,7 mois de budget d’avance. 
  
IL faut donc rechercher toutes les sources de financement possibles pour : 
- Renforcer les recettes (partenaires, cibler des publics subventionnables, augmenter les prix…)  

- Et coté charges trouver des sources d’économie en conservant une activité « normale » 
 
BUDGET PREVISIONNEL 2018 
 
Mise en place de la procédure pour le budget prévisionnel 2018 :  
Les responsables de commissions ont reçu un échéancier des actions à prévoir pour le BP, différentes étapes 
jusqu’à la présentation en Bureau Exécutif du 06/11/17.   
 
Commission sportive : département Jeunes  
Le BP 2018 a été proposé à l’identique de celui de 2017 au Bureau Exécutif du 18/09/17, soit 45  000 €, avec 
élargissement des activités au Kyte, aux actions sur la Région dans son ensemble et au Match Race. Il a été 
accepté par vote de l’ensemble des présents.   

 

5. NOMINATION ENTRAINEURS DE LIGUES  
 
OPTIMIST : Julien GAYRAUD 

LASER : Eric NORET 

WINDSURF 
Glisse : François BOVIS 

      Extrême glisse : Julien MAGURNO 

FLOTTE COLLECTIVE : Eric NORET 

CATAMARAN : Julien MAGURNO 

KITE SURF : Antoine WEISS 

420 : Xavier BROTCHI 

RS X :  Fabien CADET 

 

6. RETOUR SUR PROJET TARIFICATION DES PRESTATIONS LIGUE  
 

Certains points de ce projet font l’objet de discussion, en conséquence il sera réexaminé a l’occasion d’une réunion 
de travail à laquelle seront invités les membres du CA qui souhaitent y participer avant d’être soumis à l’avis du 
prochain CA. 
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7. QUESTIONS DIVERSES  

 
- SOIREE DES CHAMPIONS 

La Région souhaiterait relancer cette manifestation. La négociation devra prendre en compte une prise en charge 
des coûts de préparation et de réalisation. 
Une 1ère réunion est prévue sur l’automne à l’initiative des services régionaux. 
 

 - POINT SUR LES RECHERCHES DE PARTENAIRES FINANCIERS 
 Paul Edouard DESPIERRES fait état de prise de contact pour un partenariat avec la Sté QUADRAN, une enseigne 
de la grande distribution (Demande et suivi par Stéphane ERARD) et BP SUD.  
 

- NICOLAS COMPTA :    
En l’absence de Catherine POST, Nicolas COMPTA fait état du projet « entre ciel et mer » qui propose un séjour en 
mer d’accompagnement aux femmes ayant été touchées par la maladie. Il en profite pour rappeler et communiquer 
la Composition de commission féminine 
 Martine BALMES  
 Cécile IDIER 
 Nicolas COMPTA 
 Catherine POST  
 
Question diverses ou CRA : Jean Luc BORD responsable de la commission Jeune arbitre depuis sa nomination 
depuis 2 ans ne recevrait pas les informations en rapport avec ce dossier. Le Président apporte les éléments de 
réponse à la fois de la CCA et de la CCA attestant que toutes ces infos ont bien été communiquée.  

 

 
PJ 1 C. MOREAU CA 3 octobre 2017.docx 
PJ 2 C. MOREAU CA 3 octobre 2017.pdf 
 
Clôture de la séance à 22 h 45 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
Le Président, Le Vice-Président, 
Paul-Edouard DESPIERRES Jacques HEURLEY 

 


